

Objekttyp: **TableOfContent**

Zeitschrift: **Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger**

Band (Jahr): **50 (2023)**

Heft 3

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

4 En profondeur

La Suisse est en train de chambouler ses habitudes alimentaires

9 Nouvelles

Les nouveaux essais d'e-voting redonnent de l'espoir à la «Cinquième Suisse»

10 Politique

La Suisse veut enfin honorer ses promesses en matière de protection climatique

12 Élections fédérales 2023

Des aides électorales aident à choisir parmi la pléthore de candidats

14 Reportage

Le lapin en chocolat se porte bien, mais le vrai lièvre brun va très mal

**Actualités de votre région****18 Nature et environnement**

Le nombre de voitures électriques augmente rapidement en Suisse

22 Société

Les souvenirs d'Agnes Hirschi sur l'horreur de l'Holocauste

26 Nouvelles du Palais fédéral

Les Suisses de l'étranger peuvent toujours compter sur un quintette compétent

28 Infos de SwissCommunity

Saint-Gall, où se tiendra le congrès cette année, vaut toujours le détour

La «Cinquième Suisse» ouvre l'année électorale et définit ses attentes

30 Débat

Photo de couverture: le dessin du caricaturiste bernois Max Spring pour la «Revue Suisse». www.maxspring.ch

Bon appétit!



C'est une idée un peu naïve, mais plaisante: la cuisine change le monde, de manière sensorielle. Car ce que nous cuisinons et mangeons peut avoir une incidence directe sur certaines grandes questions de notre époque. Par exemple, la manière d'éviter le gaspillage alimentaire. Ou de réduire notre empreinte écologique surdimensionnée. Nos assiettes sont ainsi de véritables terrains de jeu en matière de durabilité. Et nous en arrivons au sujet de notre dossier «En profondeur»: la petite révolution en cours dans les cuisines suisses. Autour d'une table, nous ne parlons jamais de faim, car nous vivons une époque de satiété. Mais nous nous demandons de plus en plus souvent comment bien nous alimenter sans mettre en danger l'avenir de la planète. La Suisse propose quelques réponses intéressantes.

Nous avons l'intention de vous proposer ici quelques recettes de cuisine raffinées pour changer le monde. Mais une dépêche tombée le jour de la clôture de la rédaction nous a coupé l'appétit: en une nuit ou presque, la grande banque Credit Suisse s'est effondrée. Son déclin repose sur une histoire troublante. Née sous le nom de «Schweizerische Kreditanstalt», cette banque a marqué comme nulle autre le développement industriel de la Suisse à partir de 1856. La Suisse d'aujourd'hui a été façonnée par la vision d'avenir de cette banque d'hier.

À présent, toutefois, il reste surtout de mauvais souvenirs de cette institution pionnière. Le mélange de dettes du passé, de risques insupportables, de décisions erronées, d'abus de confiance ainsi que le comportement fautif de certains et les bonus exorbitants que les dirigeants se sont accordés, s'est avéré excessivement toxique. Les dommages sont importants. L'ensemble du pays doit payer les pots cassés. La Confédération et la Banque nationale doivent soutenir à coups de milliards l'UBS, contrainte de racheter Credit Suisse.

Et si vous pensez que l'histoire de Credit Suisse prouve qu'il n'est pas bon de dépendre de banques trop grandes, vous constaterez avec étonnement qu'une banque unique et encore plus puissante verra à présent le jour. La «Neue Zürcher Zeitung», qui a son siège à Zurich, métropole des banques, l'a décrit en ces termes dès le lendemain: «La Suisse s'est débarrassée d'une banque-zombie, mais elle se réveillera lundi avec une banque-monstre.» La somme du bilan d'UBS s'élèvera, après le rachat de Credit Suisse, à près du double du produit intérieur brut de la Suisse. Nous déglutissons avec peine devant nos assiettes pleines.

MARC LETTAU, RÉDACTEUR EN CHEF

La «Revue Suisse», magazine d'information de la «Cinquième Suisse», est éditée par l'Organisation des Suisses de l'étranger.

**Swiss
Community**